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Цель работы —– исследование механических свойств композитов на основе полиэтилентере-

фталата (ПЭТ), модифицированного поликарбонатом (ПК), армированных стекловолокном (СВ). 

Исследования проводили при концентрации ПК 10–50 мас.%, СВ 10–50 мас.%. Анализ, выполнен-

ный методами дифференциальной сканирующей калориметрии и динамического механического ана-

лиза, позволяет сделать вывод о различной морфологии этих материалов при низких (до 20%) и вы-

соких (свыше 20%) концентрациях ПК, что приводит к различиям в их механических свойствах. При 

низких концентрациях ПК образует мелкодисперсную фазу с развитой межфазной поверхностью, 

демонстрируя частичную совместимость с аморфной фазой ПЭТ. При высоких концентрациях ПК 

наблюдается тенденция к ко-непрерывной морфологии, проявляющейся ростом и коалесценцией 

частиц дисперсной фазы ПК. Показано, что добавление 15 мас.% ПК способствует улучшению 

механических характеристик: при содержании СВ свыше 20 мас.% ударная вязкость повышается 

на 20–35%, по сравнению с составами ПЭТ/СВ, что обусловлено более эффективным рассеянием 

энергии на межфазной границе ПЭТ/ПК. 
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The aim of this work is to study the mechanical properties of composites based on poly(ethylene tereph-

thalate) (PET) modified with polycarbonate (PC) and reinforced with glass fiber (GF). 

The studies were conducted at PC concentrations of 10–50 wt.% and GF concentrations of 10–50 wt.%. 

Analysis performed using differential scanning calorimetry (DSC) and dynamic mechanical analysis (DMA) 

suggests that these materials possess distinct morphologies at low (up to 20%) and high (above 20%) poly-

carbonate (PC) concentrations, which leads to differences in their mechanical properties. At low PC concen-

trations, PC forms a fine-dispersed phase with a developed interfacial surface, demonstrating partial com-

patibility with the amorphous phase of PET. At high PC concentrations, a tendency toward co-continuous 

morphology is observed, manifested by the growth and coalescence of particles of the dispersed PC phase. It 

was shown that the addition of 15 wt.% PC contributes to the improvement of mechanical characteristics: at 

GF content above 20 wt.%, the impact strength increases by 20–35% compared to PET/GF composites, 

which is due to more efficient energy dissipation at the PET/PC interphase boundary. 
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